



# 43<sup>ème</sup> RENCONTRE ANNUELLE DES ALSACIENS DU MONDE

## Samedi 24 août 2024 à Sainte Marie-aux-Mines

Madame, Monsieur, Chers Amis,

La belle vallée de Sainte-Marie-aux-Mines, plus communément appelée le Val d'Argent (ici vue du Col des Bagenelles) est notre point de rencontre des Alsaciens du monde en ce 24 août 2024 ! Elle fut pendant des siècles le théâtre d'une intense activité minière. Et la vallée, grâce à l'industrie textile, a également connu un important développement économique dans un passé plus récent, avec l'implantation de fabriques textiles reconnues pour la qualité de ses tissus.

De nos jours, l'âge d'or des mines d'argent appartient au passé. S'il ne subsiste plus aujourd'hui qu'un seul atelier de tissage, de nouvelles entreprises performantes sont venues s'implanter dans la vallée pour lui redonner un second souffle. D'ailleurs, de nombreuses manifestations phares et le développement du tourisme ont également pris le relai de l'attractivité, comme le salon Modes et Tissus, la bourse aux minéraux et cristaux ou encore le patchwork ou la visite des mines.

Cette vallée au cœur de notre prochaine rencontre est aussi singulière, car historiquement divisée en deux parties séparées par une rivière, la Liepvrette, qui faisait office de frontière entre la partie alsacienne appartenant à la seigneurie des Ribeaupierre et l'autre rattachée au duché de Lorraine : la rive droite était de langue allemande et de confession protestante, la rive gauche, de langue française et de confession catholique. C'est là aussi que les Amish ont pu s'établir dès le 16<sup>ème</sup> siècle, avant d'immigrer outre-Atlantique.

Tout un pan d'histoire qui vous sera conté lors de cette journée qui s'annonce riche en découverte et l'occasion de rencontres et de retrouvailles entre Alsaciens du bout du monde !

Bien cordialement

**Gérard Staedel**  
Président de l'UIA

